



Communiqué de presse

Guadeloupe : 16,3 M€ pour financer la construction d'un centre de dialyse

A Jarry, le 10 octobre 2025

Ce vendredi 10 octobre 2025, Claude STRAZEL, président du conseil d'administration de l'Association pour l'Utilisation du Rein Artificiel (AUDRA) et Gisèle ROSSAT-MIGNOD, directrice du réseau de la Banque des Territoires, en présence de Monsieur Laurent LEGENDART, directeur général de l'Agence Régionale de Santé (ARS) et de Jean-Claude LUCINA, directeur général de l'AUDRA, ont signé un contrat de prêt pour financer la construction d'un centre de dialyse aux Abymes sur la période 2025-2026.

L'AUDRA gère plusieurs centres de dialyse en Guadeloupe et couvre 60% à 70% des besoins du territoire.

Le centre de dialyse actuel, situé dans l'enceinte de l'ancien CHU, ne répond plus aux normes parasismiques et d'accès aux personnes à mobilité réduite. Un nouveau centre sera construit avec 40 postes sur deux niveaux, contre 32 actuellement. Ce projet, d'une durée estimée à 18 mois, inclut des mesures écologiques pour une autonomie énergétique de 95%.

Les mesures écologiques incluent :

- Protection solaire de la toiture pour réduire les échanges thermiques avec l'extérieur ;
- Protection solaire de la façade (murs et baies) ;
- Contrôle du débit d'insufflation et d'extraction d'air en fonction de l'occupation des locaux par sondes de CO2 ;
- Climatisation performante pour une efficacité énergétique et une réduction de la consommation électrique ;
- Production d'eau chaude sanitaire à base d'énergie renouvelable ;
- Energie photovoltaïque pour le réfectoire et la salle de repos ;
- Récupération des eaux de pluie et de l'eau rejetée par les osmoseurs pour l'arrosage des espaces verts et des sanitaires.

La Banque des Territoires a accordé un prêt de 16,3 M€ sur 40 ans à l'AUDRA.

Cette action s'inscrit pleinement dans la déclinaison de la [feuille de route « santé et grand-âge »](#) du groupe Caisse des Dépôts qui mobilisera 25 Md€ à horizon 5 ans, et l'ambition de la Banque des Territoires d'accompagner les projets qui contribuent à renforcer l'accès aux soins dans l'hexagone comme en outre-mer.

Pour Claude STRAZEL, président du Conseil d'Administration de l'AUDRA depuis le 09 septembre 2025 « *Ce prêt de la Banque des Territoires dont les caractéristiques sont en adéquation avec nos moyens, nous permet de concrétiser ce projet de construction indispensable pour l'AUDRA. L'établissement sera ainsi doté de locaux conformes aux normes antisismiques, anticycloniques, ainsi que d'accueil et de prise en charge de personnes dialysées. L'établissement s'inscrit aussi dans une démarche forte de développement durable tant au niveau de cette réalisation que de son fonctionnement futur* ».

« *La signature de ce contrat de prêt de 16,3 millions d'euros marque une étape décisive pour l'amélioration de l'accès aux soins en Guadeloupe. Ce nouveau centre de dialyse aux Abymes, qui remplacera l'infrastructure actuelle obsolète, est une réponse concrète aux enjeux de santé publique et de résilience territoriale. La Banque des Territoires est fière de renforcer ainsi son action au service de la santé des guadeloupéens et de s'engager à leurs côtés, en cohérence totale avec la [feuille de route « santé et grand-âge »](#) du groupe Caisse des Dépôts.* » précise **Gisèle ROSSAT-MIGNOD, directrice du réseau de la Banque des Territoires.**

A propos de l'AUDRA

L'AUDRA, Etablissement de Santé Privé d'Intérêt Collectif, reconnu d'intérêt général dialyse depuis 1979 les patients dont l'état de santé le justifie.

L'établissement est présent sur plusieurs sites (Hôpital Joseph RICOU aux ABYMES, Le Moule, Centre hospitalier de Capesterre Belle Eau, Centre hospitalier de Marie-Galante, et aussi à Saint-Martin et Saint-Barthélemy). Il déploie toutes les modalités de traitement en dialyse, de la prise en charge à domicile aussi bien que dans son Centre lourd situé à RICOU, dans l'enceinte du CHU.

L'AUDRA compte 115 salariés et dialyse chaque semaine près de 300 patients dont 12 à domicile.

Ce projet de reconstruction de ce nouveau Centre de dialyse est essentiel pour l'établissement qui doit quitter les locaux actuels qu'il occupe au sein du CHU dans les meilleurs délais. Cela améliorera tant les conditions de prise en charge des patients que de travail des salariés.

La signature de ce contrat de prêt avec la Banque des territoires est capitale pour la réalisation de ce projet. La durée d'amortissement du prêt (40ans), nous permet d'avoir des annuités de remboursement en adéquation avec nos capacités financières.

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr

  

Contacts presse :

AUDRA :

Jean-Claude LUCINA – Directeur Général de l'AUDRA : je.lucina@audra-guadeloupe.fr

Banque des Territoires Antilles-Guyane – Groupe Caisse des Dépôts

Cynthia Repaul : cynthia.repaul@caissedesdepots.fr – 06 40 97 31 26